夢を紡ぎて

上田市立長小学校 学校だより

令和5年12月26日

2学期 84日間が終了しました!

2学期は、「音楽会」、「開校150周年記念式典・記念セレモニー」、6年生にとっては小学校最大の行事「修学旅行」そして、各学年の校外学習など、学校行事・学年行事がたくさんありました。おかげさまですべて無事に終えることができました。

子どもたちの行事に向けて主体的に取り組む姿や活動を終えたあとの満足そうな<mark>笑顔</mark>そして、行事を通して<mark>成長する子どもたちの姿</mark>をたくさん見ることができました。その陰には、保護者の皆様、地域の皆様の温かい見守り、励まし、支えのおかげがあってこそだと大変感謝しております。本当にありがとうございました。

人が喜ぶ児童会



11月30日(木)の児童集会では、今年度児童会が取り組んでいる「<mark>人が喜ぶ児童会」</mark>の活動(支援)の報告と、整美委員会が取り組んでいるエコキャップの引き渡しを行いました。

児童会本部からは、井戸は、カンボジアのリアンダイ村チュイチョさん宅に掘っていただくことに決まったことが報告されました。チョさん家族や生活の様子そして、井戸を掘ることにとても喜んでいただいている

こと、感謝の言葉もあわせて紹介されました。

集まった80kgのエコキャップは、(株)サンプロさんを通じて、「せかいの子どもにワクチンを 日本委員会」 に引き渡され、40人分のワクチンに変わるそうです。サンプロの松本さんからは、「小さいことの積み重ねがこんな大きな力になります。これからも続けていってほしい。」という感謝と励ましの言葉をいただきました。

感謝の気持ち 収穫の喜び



1日(金)に、4・5年生で1年間『米作り』のボランティアとしてお世話になった「ほこほコネクト」の方をお呼びして、収穫祭と感謝の会を行いました。今年度は、久々に収穫したお米を使って餅つきをし、参加してくださったボラン

ティアの皆さん、保護者の皆さんと一緒につきたてのお餅をいただきました。感謝の会では、ボランティアの皆様に<mark>感謝</mark>の気持ちを伝えるとともに<mark>収穫の喜びを一緒に分かち合うことができました。</mark>

1年間の「米作り」を支えて下さったほこほコネクトの皆様とお忙しい中お手伝いに来て下さった保護者の皆様に感謝致します。ありがとうございました。



「自己発揮できる子どもの育成」を目指して



11月29日(水)に、今年度 3 回目の校内授業研修会を講師として信州大学学術研究院・教育学系教授上村惠津子先生をお招きして行いました。今回も、1日本校の授業の様子も見ていただき、最後にご指導いただきました。

全クラスの授業を見ていただいた後、上村先生からは、「クラスの中に<mark>居場所</mark>があり、<mark>よい積み重ね</mark>ができている。」というお言葉をいただきました。

これからも、日々の学校生活の中で、子どもたちの<mark>自己発揮</mark>をしている姿をたくさん見つけ、伝え合い、<mark>子どものよさ</mark>をさらに伸ばしていきたいと思います。

学校評価アンケートへのご協力ありがとうございました。(記述の主な要点のみ)

- 1 長小学校の良さ・これからも大切にしていきたいこと
 - ・素直なところ ・自校給食 ・社会見学や食育などの学習 ・授業を丁寧にゆっくりと
 - ・小規模校ならではの子供や大人、学年の枠を超えて仲良く交流できる。地域の方々との交流。
 - ・担任に限らず他の先生方も、困った時や相談等には親身に対応してくれる。
 - ・自然に囲まれた環境で、ここでしか味わえない体験をたくさんすること。 ・遊びからの学び
 - ・児童一人一人に対する決め細やかな指導 ・ひとりひとりの自己肯定感を高める取り組み
 - ・個々の自己発揮を今後も大事にしていきたい。・一人一人の個性に気づき大切にしてほしい。
 - ・元気よく挨拶ができる。思いやりの心を持った行動ができる。助け合う心を大切にできる。
 - ・のびのびと 自分らしく 学校生活を送らせてほしい。

2 学校へのご意見や要望

- ・日々の教育活動への感謝(多数)
- ・楽しく丁寧にわかりやすい授業の工夫 ・テストをその都度持ち帰らせてほしい。
- ・持ち物のルール。 ・運動着の名札について。⇒防犯上の観点より、来入児から廃止します。
- ・毎朝学校へ送迎してくる保護者の車が何台も真田、横沢方面の子達が歩く通学路を抜けて行くため大変危険である。何かあってからでは遅い。早めの対応を。
- ・教師と児童との信頼関係を築いてほしい。・子供の意見を尊重してほしい。
- ・児童に対する言動・態度・対応を改善していく必要がある。 ・担任制(持ち上げ)の見直し
- ・米作りは、5年生のみの活動にできないか。2年続けての活動は、負担がある。
- ・PTA の負担軽減(役員負担・資源回収など)と特色ある PTA 活動

学校評価アンケートへのご協力ありがとうございました。お陰様でたくさんの心温まるご意見やご要望をいただきました。職員の児童に対する指導や配慮につきましては、真摯に受け止め、職員全員で確認をしたり、複数の職員で対応したりしていきます。さらに、子ども達一人ひとりを大切にした指導に繋がるよう努力して参ります。また、要望等については、来年度に活かせるよう十分に検討し、決まりましたら具体的にお伝えしていきます。PTA活動についてのご意見・要望等につきましては、PTA理事会を通してお知らせ致します。その他の集計結果は、まとまり次第すみやかにお知らせいたします。今後も長小学校が地域の大切な学校であることを心し、地域に支えられていることに感謝しながら子ども達が安心して通える学校づくりに努めて参ります。

防犯カメラの設置について

ダイドードリンコ (株) 様提案の「防犯カメラを活用した社会貢献事業」に御賛同いただいた真田 KOA (株) 真田の郷様の協賛により、長小学校に防犯カメラ1基が昇降口に設置されました。防犯への抑止力となり、児童の安全・安心のために、大切に使わせていただきます。

青年眞田幸村(信繋)公之像寄贈について

眞田神社様より、青年眞田幸村(信繋)公之像を寄贈していただきました。事務室前の廊下に 展示してあります。ぜひ、ご来校の際にご覧いただければと思います。

なお、今後授業等でも活用していく予定です。

☆学校閉庁日 (12/29~1/3)・休日・平日時間外の緊急連絡先について

入院やケガ等の緊急の場合、インフルエンザに罹患した場合、新型コロナウイルス感染症に関わる連絡は、市役所宿直(0268-22-4100)へご連絡ください。12/27(水)・28日(木)・1/4(木)・5 (金) の 8:10~16:40は、学校に職員がいますので、学校に連絡をお願いします。



